

15. ¿Qué relaciones tenía Escrivá con el doctor Suils? ¿Por qué se refugió en un sanatorio psiquiátrico?

Con el asesoramiento del Centro de Documentación y Estudios Josemaría Escrivá de Balaguer (CEDEJ), José M. Cejas responde a una serie de cuestiones históricas sobre la vida del Fundador del Opus Dei y de su familia, el origen del Opus Dei, el contexto político y social en el que comenzó a desarrollarse el Opus Dei, la actitud de

Josemaría Escrivá ante la guerra civil de España, Franco y otras muchas preguntas.

11/02/2022

Peripecias de la guerra civil

15. ¿Qué relaciones tenía Escrivá con el doctor Suils? ¿Por qué se refugió en un sanatorio psiquiátrico?

Ángel Suils Pérez había nacido en 1906 en Logroño, en una familia originaria del Altoaragón. Coincidio en el instituto con San Josemaría, cuando los Escrivá se trasladaron a la capital de la Rioja. Su padre era médico y atendió a la madre de San Josemaría en 1919 con motivo del nacimiento de su hermano Santiago en Logroño.

En los primeros meses de la guerra civil, San Josemaría encontró un refugio transitorio en casa de los Herrero Fontana; pero como aquel no era un lugar seguro, Joaquín Herrero Fontana —médico nacido en Logroño, amigo de Ángel Suils y de San Josemaría—, gestionó el ingreso de Escrivá en la clínica psiquiátrica que Ángel dirigía en la Ciudad Lineal de Madrid.

Al comenzar la guerra, el sindicato socialista UGT creó una sociedad que se constituyó en propietaria del sanatorio y nombró director a su antiguo propietario, Ángel Suils. Bajo esa cobertura legal, el lugar ofrecía una relativa seguridad frente a los registros arbitrarios de las milicias. A pesar de todo, se produjeron algunas detenciones y fusilamientos de personas que residían allí.

—Cfr. VÁZQUEZ DE PRADA, A., *El Fundador del Opus Dei. Vida de*

*Josemaría Escrivá de Balaguer, Vol. II:
Dios y Audacia, Rialp, Madrid 2002.,
p. 41 y ss.*

Volver a Cuestiones históricas sobre
San Josemaría y el Opus Dei

pdf | Documento generado
automáticamente desde [https://
opusdei.org/es-ec/article/15-que-
relaciones-tenia-escriva-con-el-doctor-
suils-por-que-se-refugio-en-un-
sanatorio-psiquiatrico/](https://opusdei.org/es-ec/article/15-que-relaciones-tenia-escriva-con-el-doctor-suils-por-que-se-refugio-en-un-sanatorio-psiquiatrico/) (30/01/2026)